

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.



EN SUFRAGIO DE LAS ALMAS
DEL SEÑOR

DON FRANCISCO CARRILLO Y MIRALLES

Y
DOÑA JULIANA GARCIA PALAZON,
CONSORTES,

Estará la Vela y Alumbrado á Jesús Sacramentado y se dirán misas cada hora hasta la una, en la iglesia de San Bartolomé, hoy 21 del corriente,

Sus hijos suplican á sus amigos y personas piadosas asistan á estos cultos y rueguen á Dios por el alma de los finados, en lo que recibirán un señalado favor.

R. I. P.

GRAN BARATO DE CALZADO.

Frente al comercio

de la Sra. Viuda é hijos de Luis Grech.
TEMPORADA DE VERANO.

El dueño de este establecimiento ofrece al público un gran surtido de calzado de todas clases para la presente temporada, con un 50 por 100 de rebaja en los precios corrientes y el público podrá juzgar el material y la construcción de dichos géneros.

Para caballero.

Brodequines mate, piso inglés, 38 rs.
Id. castor y mate, id. id., 38.
Botinas mate, id. id., 36.
Id. id., piso fuerte, 36.
Id. de castor y mate, id. id. 36.
Id. de rusel y charol, id. id., 38.
Id. de gamuza, para piés delicados, 36.
Zapatos de charol, piso inglés, 38.
Id. de mate, id. id., 36.
Id. de piel de color, id. id., 34.
Botinas de estezao y suela de cáñamo de canal, 30.

Zapatillas de alfombra, 12.
Pantuflos de piel tafilete, 12.

Para señora.

Polonesas de rusel y charol altas, 38 rs.
Botinas de rusel y charol en blanco y colores, 34.
Id. de id. id. en negro, 32.
Zapatos de charol, 30.
Botinas de piel mate, 24.
Zapatos de id. y cordones de seda, 20.
Id. de pieles de color, é id. id., 20.
Id. de rusel negro para piés delicados, 18 reales.

Zapatillas de alfombra, 10.
Id. de piel en colores, 7.

Para niños y niñas tenemos un grande y variado surtido á precios sumamente baratos.

Polainas de sagré, 8 reales. 2

MUY INTERESANTE.

En la tienda de Ricardo Cantó, Platería, 58 y 60, se acaba de recibir una gran partida de AMERICANAS DE ALPACA, en clase superior y esmerada confección, que se venderán por cuenta del fabricante y para su pronto despacho al precio de

4 PESETAS UNA.

Habiendo terminado los trabajos de la fábrica de harinas «La Prosperidad» se realizan las existencias de harinas, sal-

vados, y harinillas á precios sumamente económicos.

Los pedidos serán dirigidos á D. Leon Marin Baldo, Acequia, 10. 8-4

Fósforos ingleses legítimos.

3 cajitas, un real; una idem, 10 céntimos. La Victoria. Tienda nueva. Platería. 2-2

Gran Realización de abanicos, paraguas y sombrillas de todas clases.

Platería, 79, accesorio, frente al establecimiento de la Sra. Viuda de D. Luis Grech.

El conocido y antiguo fabricante de Valencia José Ferriols, ofrece á sus constantes favorecedores un bonito y variado surtido de abanicos, desde el ínfimo precio de 15 céntimos hasta el máximo, según su clase, bonito y elegante en nacar, sándalo, violeta, palo amarillo, alisí, ébano y otras maderas, con una bonita combinación de telas granadinas, raso, rasetes y demás gustos y novedades.

Un bonito surtido de japoneses de novedad, paraguas de seda, lana, saten y algodón; sombrillas de gró, raso, algodón sistema Sarah y bonito surtido en sombrillas de niña, en raso, percal y zaraza.

Los 28 años que viene á esta población acreditan la verdad, de lo anunciado.

Platería, 79, accesorio. Frente al establecimiento de la Sra. Viuda de D. Luis Grech.

REALIZACION VERDADERA.

15-7-8-3

LO DEL DIA.

Premio.

Nuestro amigo y compañero don Andrés Blanco y Garcia, ha obtenido en Granada el premio concedido por el Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo de aquella Metropolitana al mejor discurso filosófico que desarrollara el tema siguiente:

«El raciocinio ó la filosofía no son medios naturales para conocer á Dios, verdad suprema de la ciencia humana, ni tampoco todas las verdades necesarias al hombre, de donde se

deduce la necesidad de la divina revelación.»

La distribución de los premios se verificará, como número del programa de las fiestas del Córpus, el día 3 de Junio, en el Paraninfo de la Universidad.

Sinceramente felicitamos al paisano y al amigo, que si como poeta ha recogido ya valiosos lauros, como prosista y pensador, ha obtenido en esta ocasión una distinción, que con solo ver lo trascendental y profundo del tema, se evidencia su importancia.

Diócesis.

El último número del «Boletín Oficial Eclesiástico» publica tres circulares, disponiéndose en la primera:

Que al posesionarse de sus curatos los nuevos párrocos formen inventario de todos los objetos y ornamentos de sus respectivas iglesias y de los oratorios públicos enclavados en sus jurisdicciones, autorizándose dichos documentos con las firmas de los ecónomos salientes y de los curas en propiedad, remitiéndolos después á la secretaría del Obispado.

Por la segunda se anuncia la suspensión de la tercera tanda de ejercicios espirituales hasta el mes de Octubre próximo.

La tercera es para que los interesados puedan recoger las reales cédulas de presentación de los curatos provistos en las primeras propuestas, cuando quieran recibir la institución canónica y hacer protestación de fé.

Rectificación.

Con motivo de un suelto publicado por nuestro apreciable colega «El Noticiero» de Lorca, dando cuenta de cierto atropello cometido en aquella ciudad con un señor extranjero, y cuya noticia se ha reproducido en muchos periódicos, el Sr. Gobernador ha pedido informes al alcalde y jefe de la guardia civil de aquel puesto, y de los cuales resulta destituida de todo fundamento la noticia en cuestión. El extranjero no fué arrojado á un huerto, como se dijo, por una tapia, ni se produjo lesión alguna, ni fué atropellado, en fin, por nadie, lo cual debe satisfacer al apreciable colega, que lamentaba la ejecución de hechos de tal índole.

Lo barato.

Por 12 reales se compra cualquiera americana, se retrata y le dan seis copias por una peseta; y tiene por 16 reales una americana de veras y seis de fotografía.

¡Lástima que el salchichon y la carne de ternera no esté al mismo precio.

Si lo estuviera... ¡ni en Jauja!

Pero cuando por todas partes circulan prospectos de baratos, la madre de familia que dá la cuenta de la plaza no sabe qué mandar traer para que la familia coma regular; pues en saliendo del modesto cocido, se gasta mucho y no se come.

Lo barato puede ser relativamente bueno si es necesario; pero lo superfluo, siempre es caro.

Inacción.

Nuestro colega «Las Provincias» se lamenta de lo poco que se hace en esta ciudad, por quienes debieran hacer mas para darle vida. Ciertamente estamos todos algo frios; pero especialmente en las corporaciones populares se nota el mayor desaliento.

En verdad no podemos aspirar á hacer exposiciones universales; pero, á mas que hacemos, sí.

Asuntos importantes y de interés y trascendencia suma, tenemos en proyecto, que nunca deben olvidarse, y que debían ser objetivo y sueño de los hombres de influencia; otros asuntos son de oportunidad, como por ejemplo, las fiestas, fériás, etc., que cuando llega la ocasión no deben dejarse.

Buena y grande ha sido la romería que se hizo el lunes á la Fuente-santa y La Luz; pero ¿á que la gran fiesta del Córpus, no tiene tanta solemnidad popular, ni trabaja nadie para que la tenga como han trabajado y cooperado tantos á los esplendores de la romería? ¡Y cuidado que la fiesta es de las populares, acaso la mas grande de la cristiandad!

¡Qué fiesta tan hermosa para una gran manifestación simpática á todos!

El día del Córpus viene dándonos ya algunos años horas de tristeza, las horas en que discurre por nuestras calles una procesion pobre y á ratos desarreglada.

Si no se pueden reunir elementos para una procesion respetable, dése otra forma conveniente al acto religioso en lo que tiene de popular; solemnícese el día del Córpus de otro modo; pero hágase algo, ahora, por esta fiesta; despues por las de fériá, y siempre que haya un motivo.

Lo bueno es bueno para todos.

La última romería tuvo por principal objeto la gloria de Dios; pero ha producido tambien el provecho del prójimo tartanero, cochero, avellanero, etc.

Y los zapateros lo dicen: Cuando la procesion del Córpus sale mal, se venden pocos pares.

Audiencia.

De los dos juicios celebrados ayer en la audiencia, solo el segundo tuvo relativa importancia. En este era procesado el alcalde de Ulea D. Luis Gambin, por el delito de allanamiento de morada, fundado en el hecho de haber entrado el alcalde á prender en sus propias casas á unos cuantos vecinos que se alborotaron, á lo que parece, por no hallar, á su juicio, muy correctas las listas electorales expuestas al público en el vestíbulo de la casa del pueblo. El teniente fiscal solicitó se impusieran á Gambin dos multas por dos prisiones mal hechas, y el defensor señor Ladrón de Guevara, la absolución libre, por haber el alcalde cumplido co-

mo tal, un deber, al prender á aquellos ciudadanos.

CARTAS DE AFRICA.

II.

Tetuan 6 de Mayo de 1888.

Sr. D. José Martínez Torner.

Mi querido amigo: Salimos de Tanger y habríamos querido no llevar, de él, ni polvo en nuestros zapatos: ciudad preferida por los *touristes* de todos los países cuando quieren darse aires de africanistas, está mal acostumbrada, y explota al viajero de modo, que es insufrible para los que estamos atendidos á los míseros sueldos militares.

Caballeros en unas jaquitas que, si es cierto el adagio árabe «El caballo corre según su raza», no eran de raza alguna, porque no había medio de hacerlas correr ni aun andar medianamente; precedidos de un soldado, ó moro de rey, para que nos sirviera de guía y escolta; el jefe de E. M. Sr. Jordana y este servidor de V., se pusieron en camino para ir desde Tanjer á Tetuan. Nuestro acompañante era de estatura regular y enjuto de carnes, barba escasa y canosa, color cetrino, rasgos generales de fisonomía como los de muchos de nuestros labradores de campo y huerta.

Montó á caballo diciendo simplemente que le siguiéramos, y avanzamos por un mal llamado camino, que mas bien parece vereda de ganado, áspera en los declives y encharcada en los hondos; y subimos y bajamos esa serie de cerros y cañadas, cubiertos de monte bajo y palmitos, aquellos, de abundantes yerbas de pasto, las últimas; paisaje siempre igual, cuya monotonía rompe á veces una pequeña superficie cultivada.

A una hora de camino de Tánger, nuestro lacónico guía se vuelve por primera vez hacia nosotros, señala un *aduar* ó pequeña aldea que aparece á 500 m., y dice sencillamente: «*Kabila Anjera, gente valiente, cortan cabeza cristianos*»; un instante después salen de la aldea unos setenta moros y una turba de chiquillos, gesticulan, gritan, ahullan, blanden furiosamente sus espingardas los unos, otros unas azadas muy parecidas á legones, y hoces de mango largo que llaman *jaribas*; yo miro al jefe de E. M. que avanza impasiblemente; le sigo, preparándome simultáneamente para vender cara mi vida; los moros llegan á nosotros, redoblan sus gesticulaciones y sus gritos, los que llevan espingardas las arrojan al aire y las vuelven á coger con una sola mano, haciendo con ellas molinete, luego las disparan haciéndonos una especie de salva de honor, se cruzan con nosotros y se alejan por el camino que acabamos de recorrer nosotros, nuestro escolta su vuelve entonces, y con su laconismo acostumbrado: «*mozos de paz, labradores*».

Llegamos al parador donde debemos hacer alto. Digimos al guía que diese bien de comer á los caballuchos, y él, después de grandes exclamaciones, de las que no entendimos mas que «*¡Oh! la manchería, la manchería*», les dió un poco de yerba muy parecida á la *ensalada de campo*. Nos pusimos á comer y nuestro hombre invocó á Dios, se sentó mirando á Oriente, comió de todo menos car-

ne, porque su religion le prohíbe comerla de animal muerto por infieles, y se bebió casi todo nuestro vino, no obstante que el Korán se lo prohíbe. Entonces desatóse su lengua, nos dijo cómo se llamaba y de su sarta de nombres solo recuerdo el de Ahmed; no tiene paga por ser merjanía, pero sí un poco de tierra por la que contribuye al *Bajá* (gobernador) y al *Jalifa* (alcalde); el caballo y armas son propiedad suya, tiene tres mujeres y siete hijos, y

—Cuántas mujeres tener vosotros, dijo, puesto ya en el terreno de las confianzas.

—Los cristianos no tienen mas que una, dijo mi compañero, y á veces sobra.

—Cristianos, no entender, dijo moviendo la cabeza. Moros entender mejor, mejor muchas mujeres; jóvenes divertir marido, viejas trabajar para el marido.

Y en efecto, durante nuestra segunda jornada, encontramos un grupo de siete mujeres esposas y concubinas de un moro que iba á retaguardia de todas, y las reanimaba con un palo, cuando alguna de ellas estaba á punto de desfallecer bajo la pesada carga.

Al trasponer una cordillera, nuestro moro se vuelve hácia nosotros, señala al valle y dice solemnemente «Tetuan». Miramos; es una hermosísima vega, vasto anfiteatro que á O. limita el mar, al N. las alturas del Cabo Negro, á P. sierra Bermeja, y á M. las pintorescas montañas del Riff. En direccion de S. O. á N. E. atraviesa el verde valle, como serpiente de plata, el rio Martil ó Guadal-Jelú, que se desborda como nuestro Segura, y ha hecho arenoso é infecundo un llano de la orilla izquierda; hacia la derecha, desde el parage donde los marroquíes tenían colocado su campamento antes de la batalla, para los españoles tan gloriosa, del 4 de Febrero, mas cerca de sierra Bermeja, en cuya falda está Tetuan, y conforme el terreno va elevándose, cambia completamente de aspecto. Muchas viñas, grandes higueras, nopales y cañares que sirven de linderos, un laberinto inextricable de árboles y de plantas, forman un fresco cinturón de verdura á la ciudad santa, que, rodeada de pintorescos muros y torreones, dominada por su antigua fortaleza, con edificios blanquísimos y blancos alminares que se elevan sobre los edificios, se destaca sobre el fondo sombrío de las montañas que limitan el horizonte y presenta el aspecto mas pintoresco de ciudad oriental que han admirado los viajeros. Lástima que el interior no corresponda á tan hermosa perspectiva; pero de todos modos Tetuan es digno de estudio y mas para nosotros los españoles. Empezaré á ocuparme de ella en la próxima carta.

Siempre suyo aftmo. q. s. m. b.
ELOY DIAZ CASSOU.

«LA VOZ DE LA VERDAD».

Hemos visto el segundo número de esta importante revista filosófica, política y literaria, dirigida por nuestro querido compañero D. Eugenio Fernandez Hidalgo.

El índice de los trabajos que contiene dicho número revela la variedad de los asuntos y el mérito de los

escritores que en ella colaboran.

D. Felipe Ganga-Argüelles ha escrito el primer artículo de una serie, con el título de «La emigración española». El Sr. Marqués de Vadillo publica la notable conferencia que dió en la Juventud Católica de Madrid sobre el tema «La patria potestad y la vocación religiosa ante el derecho civil y canónico». D. Damian Isern escribe el primer artículo de una serie acerca de los puntos negros del integrismo moderno y una crítica profunda sobre el importante libro del Jesuita José Knabauer, titulado «*Erkunnung des Propheten Isaias*».

En el artículo del Sr. Isern sobre los puntos negros del integrismo moderno, se demuestra, enfrente de los integristas y de las afirmaciones del Sr. Ortí y Lara, que el ontologismo no es el fundamento y raíz del liberalismo ni del catolicismo liberal.

Tiene mucho mérito, interés y actualidad la revista de ciencias médicas, hecha por el Dr. Jacobo Quenúerri, bajo cuyo pseudónimo se oculta el nombre de una de las primeras reputaciones médicas de España.

La decena política está escrita por el intencionado escritor D. Higinio Garcia.

EL CHOQUE DE TRENES.

Ha venido á turbar la legítima alegría del pueblo catalán la catástrofe ocurrida en la línea férrea del litoral, entre las estaciones de San Pol y Canet.

El hecho ocurrió á la salida del túnel que hay cerca de la segunda de las citadas estaciones en donde chocaron dos trenes, uno procedente del Empalme y otro de Barcelona, ambos atestados de viajeros.

Por espacio de dos horas reinó gran confusión, ocasionada por los gritos y lastimosos ayes de los heridos, muchos de los cuales estaban sepultados debajo de los coches, y por los pasajeros que iban de una parte á otra buscando, quien á su padre, quien á su esposo, á sus parientes unos, á sus hijos otros y á sus amigos los mas. Escenas desgarradoras y tristísimas ocurrieron.

Un sugeto, á quien una rueda cogió ambas piernas, daba agudos gritos de dolor, yacía horriblemente mutilada una infeliz jóven, frente á su padre y hermano que lloraban amargamente, que se dirigía á esta capital con objeto de contraer matrimonio, y que era esperada en la estación de Canet por el que debía ser su esposo; un fabricante de tapones, de Tossr, quedó con una mano y parte del brazo inutilizados, y dos vecinos de Malgrat quedaron sepultados debajo de un vagón. Venía también en el tren la orquesta de Tordera, que estaba contratada para la fiesta de Vallgorguina, dos de cuyos individuos resultaron con ambas piernas fracturadas. Fué herido, además, de alguna gravedad un empleado de correos. Se salvó milagrosamente un niño que quedó de pie en la parte exterior de un coche que fué á parar encima de las locomotoras.

LA PROVINCIA.

CARTAGENA.

La fiesta que los pescadores celebran en honor de su patrona Santa

Rita, cuyo día es hoy, se celebrará el domingo próximo, verificándose por la tarde, en el muelle, regatas á vela y remo, cucañas de mar y fuegos artificiales por la noche.

—Dice «El Eco»:

«Anteanoche oyó el guarda del Cementerio protestante, algun ruido en el departamento destinado á las sepulturas y, acudiendo en el acto, vió algunos hombres que en dispersion, escalaron por diferentes puntos las tapias del cementerio, desapareciendo luego.

El guarda procedió inmediatamente al consiguiente registro, encontrando que había sido separada la gruesa capa de tierra que cubre la bóveda donde se encierra el cuerpo de D. Guillermo Ehlers, quedando al descubierto la fuerte obra de fábrica de dicha bóveda.

Las autoridades correspondientes, entienden en este asunto, cuya gravedad reclama más y más el esclarecimiento del movil y autores del atentado.»

—A las ocho de la noche, del día de ayer, salieron á la mar, los torpederos «Ariete», «Azor», «Halcon», «Ordoñez» y «Acevedo» para manobrar en las aguas de Cabo Tiñoso, á Portman.

El «Ariete» con un andar de diez millas, figuraba ser un buque enemigo, cruzando en las expresadas aguas que vigilaban y defendían desde Portman, á la isla de Escombrera el «Azor» y el «Halcon» y desde esta isla á Cabo Tiñoso el «Ordoñez» y el «Acevedo». Los torpederos cruzaban sin luces, y con un andar de catorce á quince millas.

El «Ariete» durante su crucero recibió cinco ataques de los torpederos que marcaban su posición para disparar los torpedos, encendiendo luces de bengalas, habiendo todos evolucionado con una precisión admirable.

A la una, después de cinco horas de crucero, entraban en el Puerto los torpederos. La noche era bella, y la mar un poco tendida de S. E. que aumentó progresivamente durante las operaciones.

Esta noche si se presenta con iguales condiciones, saldrán el «Azor», «Rayo», «Ariete», «Barceló» y «Acevedo».

LORCA.

En último domingo se hablaba en algunos círculos de cierto asunto que la municipalidad resolvería en la sesión del lunes; y con efecto, llegó éste, sonó la hora señalada y los representantes ó apoderados de la ciudad, previa la oportuna citación, en la que particularmente se encarecía la mas puntual asistencia, se reunieron en número bastante, y, entre otras cosas, acordaron demandar ante los tribunales, por injuria ó calumnia, á nuestro estimado colega «Las Provincias de Levante» por un suelto largo ó artículo corto titulado «Cosas de Lorca».

—Ha salido para Murcia nuestro amigo D. Gabino Dobarganes.

—Han llegado á Aguilas dos vapores conduciendo material para la línea en construcción de esta ciudad á Aguilas.

CORRESPONDENCIA

Madrid 22 de Mayo de 1888.

El entierro del señor duque de Frias, ha sido una verdadera mani-

estacion del sentimiento que su muerte ha causado en todas las clases de la sociedad.

—No sería extraño—dice «La Correspondencia»—que al regreso de la corte, y en Consejo de ministros presidido por el Sr. Sagasta, se tratase de conceder el indulto de una parte de su pena, si procede, á los soldados de Garelano y Albuerca, comprometidos en el levantamiento militar de 1886.

—Por la Direccion de infantería se han dictado las disposiciones necesarias para el establecimiento de las nuevas plantillas del arma, que empezarán á regir desde 1.º del próximo Julio.

Desde dicha fecha quedará establecida la unidad administrativa del regimiento, y dadas las disposiciones adoptadas, el personal no sufrirá perjuicio, y en algunas clases tendrá aumento, como sucede en la de capitanes.

Antes de esta fecha se harán, á propuesta de los primeros jefes de los cuerpos, los nombramientos de los capitanes ayudantes, segun previene la real orden de 24 de Setiembre del año último.

—Ha llegado á Córdoba, donde permanecerá los dias de feria, el general Lopez Dominguez.

Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 23.

Temperatura mínima, 14'8. Máxima á la sombra, 26'2. Media, 20'5. Máxima solar, 35'0. Mínima del suelo, 13'8.

Presion á las 9 de la mañana, 760'8 mm. A las 3 de la tarde, 760'0 mm. Media 760'4 mm.

Humedad á las 9 de la mañana 70'. A las 3 de la tarde, 48'. Media, 59.

Fuerza y rumbo del viento: por la mañana, brisa de S.; por la tarde, viento de S.E.

Estado del cielo: por la mañana, casi cubierto con tiempo alto tempestuoso de N.O. y borias de E.; por la tarde, nuboso de O. con celajes.

Accidentes: Ha llovido durante la pasada noche y á las ocho de la mañana; la lluvia ha sido gruesa y de corta duracion, y su cantidad hasta las 9 de la mañana, de 3 mm.

Evaporacion de ayer, 6'5 mm.

ANUNCIOS DEL DIA.

FOTOGRAFÍA de RIBERA

CALLE DE SAN NICOLÁS, 47.

La novedad del dia son retratos no vistos en esta ciudad, norte-americanos, muy bonitos, á CUATRO REALES MEDIA DOCENA, en busto ó cuerpo entero, á elegir.

LADRILLO, LOSA Y TEJA.

—Se vende en la tejera de José Gallego Pellicer, situada en la Condomina, á los precios siguientes:

Ladrillo, de cuatro centímetros, el millar, 90 reales.

Idem de cinco centímetros, 100 reales millar.

Teja, 160 reales millar.

Losa, de terciá, 180 rs. id.

Losa de á palmo, 100 rs. id.

Ladrillo de escalera, 60 rs. id.

Alcatifa, á 45 reales millar.

Además hay un surtido de esteritas-al-fombras de todos dibujos y tamaños.

PLANO DE SAN FRANCISCO, NÚM. 30, AL LADO DE LAS MONJAS TERESAS, Y FRENTE A LAS ISABELAS. 51-9

NOTICIAS LOCALES.

Se ha presentado al Sr. Gobernador civil de la provincia una exposicion firmada por la casi totalidad de los profesores y profesoras del distrito de Mula, pidiendo se omita la eleccion de habilitado, y retirando de la instancia de D. Baldomero Rodriguez las firmas, con que la habían autorizado para que se efectuase la referida eleccion.

D. Rafael Morenete ha solicitado al ayuntamiento se le exima del abono del alumbrado de la guardarropiá baja del teatro, cuyo importe se le exige por el arrendatario.

Hoy se verán en la audiencia dos causas del juzgado de la Catedral, por lesiones, siendo defensores don Ramon Casaldueiro y D. Francisco Leante, y procuradores los Sres. Serrano y Soriano.

Ya se han fijado los carteles que anuncian la gran rebaja de precios establecida por las compañías de los ferrocarriles, para los dias 30 y 31 de este mes, con motivo de las extraordinarias corridas que se verificarán en esta capital.

En la relacion de las vacantes que han de ocuparse á fin de mes, entre los aspirantes que á ellas tengan derecho, figura la administracion de loterías núm. 19 de Mazarron.

Copiamos de «La Paz»:

«Nuestro querido y respetable jefe Sr. Gomez Diez, especialmente invitado á la inauguracion de la Exposicion de Barcelona, á la que no ha podido concurrir por el poco satisfactorio estado de su salud, envió antea-yer un telegrama de felicitacion á su antiguo amigo el Sr. Alcalde de dicha ciudad, que ha contestado en el acto de la manera cariñosa que verán nuestros lectores. Dice así:

«Agradezco en el alma la felicitacion y cariñoso recuerdo. A Barcelona únicamente corresponde la gloria de nuestra Exposicion, y la honra á España entera. Tampoco olvido que á usted merecí la distincion de mi nombramiento catorce años ha.—*Rius y Taulet.*»

Esta tarde á las cinco y media tomará posesion de su curato de San Pedro el Sr. D. Ramon Fernandez Asensio.

Encuétrase enfermo, aun que ya, felizmente, algo mejorado del ataque pulmonal que ha tenido estos dias, nuestro amigo D. Federico Gomez Cortina, á quien deseamos completa mejoría.

Se ha pedido permiso al ayuntamiento para reedificar las casas números 8 y 10 de la calle de Verónicas.

Han salido á girar una visita de inspeccion á las obras que se ejecutan en la carretera de Moratalla á Fuente del Pino, el ayudante de carreteras D. Juan Garcia Clemencin y el sobrestante D. Alejandro Soriano.

El pedáneo de la Alberca ha participado á la alcaldía, que en las márgenes del Regueron hay constantemente pastando rebaños de cabras,

lo cual contribuye á la destruccion de las motas y pide se prohíba esto para evitar mayores daños.

Antea-yer tarde fué apaleado y herido un guarda de consumos del punto de los Molinos, por un desconocido. El lesionado fué conducido al hospital por dos compañeros.

El juez de Novelda ha metido en la cárcel á un abogado, que fué tambien juez de primera instancia de aquel partido, por haberse presentado al escribano de actuaciones señor Canicio, para que le pusiera de manifiesto un pleito, en el cual intervenía como letrado del demandante, á fin de enterarse de un auto y apelar contra él. El juez vió del requerimiento y le mandó encerrar en la cárcel. Después redactó un acta sobre los motivos que creyó tener para esto, y como el escribano se negase á certificar la exactitud de lo redactado, fué á parar á la cárcel á hacer compañía al primero. Así lo refiere «Las Provincias» de Valencia; y algunos otros periódicos comentan la noticia manifestando deseo de ver en qué termina este asunto y quienes tendrán razon en última instancia.

Anteanoche fué herido de una cuchillada en el cuello un joven llamado Antonio Torralva, que fué trasladado al hospital por el sereno de la parroquia de San Pedro. El agresor fué conducido á la correccion por dicho sereno.

Ha sido nombrado escribano de actuaciones, en la vacante que dejó el Sr. Ruiz, el joven D. Fulgencio Murcia.

La Direccion general de Instruccion pública, ha dirigido una circular al Sr. Gobernador, como presidente de la junta provincial, interesando que en lo sucesivo, á todos los expedientes de jubilacion de maestros por imposibilidad física ó por edad, se acompañen certificaciones expedidas por secretaria, en que se haga constar los antecedentes y circunstancias del interesado.

En la seccion de Fomento está de manifiesto el trazado de la carretera de tercer orden del Alto de las atalayas á Murcia, sobre el cual se ha abierto informacion pública.

Se ha dispuesto por real orden la devolucion de 500 pesetas, de la cantidad por que se redimió del servicio militar activo, al soldado Salvador Sanchez Garcia, de Lorca.

Ya se ha pedido por la alcaldía al coronel director de la fábrica de la Pólvora, la suspension de las labores durante los meses de Julio y Agosto, como todos los años.

El «Boletin oficial» de ayer, contiene:

Instancia de D. Juan Martinez Pagan, solicitando 30 pertenencias para la mina «Cartagonova», en Cartagena.

Nombramiento de dos nuevos vocales del tribunal de oposiciones á las escuelas de niños en sustitucion de otros.

Acuerdos de la Comision provincial en la sesion de 26 de Abril último.

Relacion de destinos vacantes en el mes actual.

La limosna recogida hasta ahora en esta diócesis, con destino á los

Santos Lugares de Jerusalem, asciende á 2.987 pesetas.

COSAS VARIAS.

LA SUERTE.

Los diarios de Lisboa dan cuenta de que un pobre muchacho, vendedor de décimos de la loteria de España, llegó tarde á la administracion para devolver unos décimos que no habia conseguido vender, y cuando se juzgaba arruinado por aquel contratiempo, pudo observar que aquellos décimos del número 8.861 habian sido agraciados con el premio mayor.

Cuando la gente, que no habia hecho caso de las lamentaciones del muchacho, supo que era rico, empezó á darle tales muestras de amistad que la policia tuvo que intervenir para que no fuese víctima de sus nuevos amigos.

Á LA BELLA Y DISTINGUIDA SEÑORITA MICAELA TORRES.
(EL MONÓLOGO DE SIEMPRE.)

No hay compromiso mayor que el apuro en que me encuentro. ¡La poesia no es mi centro, no es mi centro, no señor.

A una chica encantadora, sin saber lo que me hacia, le ofrecí una poesia... y ¿qué voy á hacer ahora?

No hallo una frase florida ni encuentro un chiste oportuno... ¡por supuesto, si ninguno se me ha ocurrido en mi vida!

La diría que es muy bella, que es una diva, un lucero... y otras muchas cosas, pero ¡si eso ya lo sabe ella!

Porque postrados de hinojos, se lo han dicho, enamorados, cuantos están abrasados con el fuego de sus ojos!

¿Quién me ha metido á escritor? ¡qué eterna monomanía! ¡no es mi centro la poesia, no es mi centro, no señor!

M. ARRU CARRION.

CHARADA.

SOLUCION Á LA ANTERIOR: NO-VEN-TA. OTRA.

La «primera» letra es y unida con la «tercera» á la lumbre se ha de hacer é lo hace la cocinera.

No apliques al «prima-cuarta» el producto de esta accion; si lo haces, no te basta que te laves con jabon.

De «dos» «tercera», en el arca, tengo una corbata yo; y al comerme un «dos» y «cuarta» por cierto se me manchó.

El «todo» siempre te agrada y te gusta tanto, tanto que si aciertas la charada cuenta con él en tu santo.

EMILIO HERNANDEZ.

TEATRO DE ROMEA.—Funcion para esta noche: Estreno de «El dinero de la hucha» y la revista «La gran via.»

Sombreros para caballeros.

GRAN NOVEDAD

ÚLTIMA MODA PARA VERANO TRES COLORES FIELTRO.

Se venden á 24 reales en la Exposicion Artística. Polo de Medina, núm. 2, único representante en España.

